

## ETAULIERS

# A vélo contre la diminution des services publics

Une trentaine de personnes se sont réunies ce samedi pour un défilé à vélo entre Étauliers et Blaye. Elles alertent entre autres sur la fermeture des trésoreries de ces deux communes

**Théo Abarrategui**  
gironde@sudouest.fr

La Haute-Gironde est « un territoire rural, il est très important qu'on y maintienne des services publics, pour ne pas l'abandonner. » Conseiller municipal à Saint-André-de-Cubzac et membre de La France Insoumise, Mathieu Caillaud travaille à la trésorerie d'Étauliers, à une quinzaine de kilomètres de Blaye. Avec un consœur des finances publiques blayaises, Nadège Viry, ils ont organisé ce samedi 6 mars une après-midi de mobilisation pour s'opposer à la fermeture prochaine de ces deux trésoreries, et plus généralement, à ce qu'ils considèrent comme un affaiblissement des services publics sur le territoire.

C'est ainsi une trentaine de personnes qui se sont rassemblées sous des conditions météo clémentes, pour un cortège à vélo parti vers 14 h 15 de la trésorerie d'Étauliers, et qui s'est rendu jusqu'à la sous-préfecture de Blaye pour une « audience avec la sous-préfète ».

## Services supprimés

La manifestation a eu principalement lieu sous les bannières de la CGT, mais le maire d'Étauliers, Louis Cavaleiro, était aussi présent. « On a déposé une motion lors du dernier conseil municipal, pour s'opposer à la fermeture de la trésorerie », précise ce proche du mouvement de gauche Place Publique. « C'est encore un service de proximité supprimé, alors qu'il y a toujours régulièrement la queue à l'entrée. »



Les manifestants se sont réunis à l'appel de la CGT pour rallier Étauliers à Blaye à vélo. T.A.

Cause de ces fermetures, la nouvelle carte de la Direction Générale des Finances Publiques (DGFIP), s'appuyant sur des « Nouveaux réseaux de proximité » qui visent à se substituer à certaines trésoreries existantes. Celles de Blaye et d'Étauliers devraient « fusionner avec Saint-André-de-Cubzac sur un site unique », explique Nadège Viry.

« Les plus démunis n'auront plus accès à rien »

« Une antenne sera maintenue à Saint-Savin-de-Blaye jusqu'en 2026, mais nous n'a-

vous aucune garantie qu'elle restera active ensuite. » Et la trésorière de s'inquiéter sur les inégalités que ces fermetures pourraient, selon elle, creuser encore. « Ici, il n'y a pas beaucoup de transports publics. Ceux qui n'ont pas le permis ou pas de véhicule personnel ne peuvent pas se rendre facilement à Saint-André ou Saint-Savin. Il faut aussi penser à ceux qui n'ont pas internet ou ne savent pas bien s'en servir. Les plus démunis n'auront plus accès à rien. »

## La Poste et la centrale

Pour Louis Cavaleiro, la trésorerie n'est pas le premier service public d'Étauliers à pâtir des réformes successives. « Il

y avait un bureau de poste ici avant, qui a été remplacé par une agence postale avec moins de services et d'amplitudes horaires », fait valoir l'édile. Des représentants de diverses agences et bureaux de poste locaux étaient à ce titre présents dans le cortège, alors qu'un mouvement de grève dans le Postes du secteur est prévu ce mardi 9 mars, contre des menaces de suppression d'emplois.

Enfin, des syndicalistes de la centrale nucléaire de Blayais étaient aussi au rendez-vous, pour s'opposer au projet « Hercule » de restructuration d'EDF. Un rassemblement régional devant la centrale aura lieu le 25 mars

## BLAYE

# Le pari fou de restaurer les échauguettes